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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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O Procon de Santa Catarina notificou esta semana a Arte-
ris Litoral Sul, concessionária responsável por adminis-

trar o trecho da BR-101, e a Azevedo e Travassos, empresa 
responsável pela execução da obra, solicitando informações 
sobre o atraso no Contorno Viário de Florianópolis. Na 
verdade, o que o Órgão quer mesmo é que eles expliquem 
aquilo que todos já foram atrás de descobrir, o motivo do 
rompimento do contrato, ocorrido no início de julho, e como, 
faltando apenas cinco meses para encerrar o prazo de 
entrega, eles irão terminar os trechos que ainda faltam? A 
Fiesc já fez uma avaliação e constatou que a entrega deverá 
ser prorrogada por mais seis meses, porém, a Arteris não 
se manifestou.

Parece brincadeira, e daquelas de extremo mau gosto, 
que a maior obra rodoviária de infraestrutura em andamen-
to hoje no país ainda esteja sendo tratada desta forma. Uma 
novela que se arrasta desde 2012, prazo de entrega inicial, 
que traz implicações sérias, impactando diretamente a vida 
da população e na economia do Estado. Isso sem contar 
que, durante este tempo todo, o pedágio continua sendo 
cobrado normalmente.

No último mês, o Senador Esperidião Amin (PP) apresen-
tou um relatório que informava que, ao longo do Contorno 
havia 19 obras em andamento e, destas, 6 estavam com 
atraso superior a 5%, além de haver uma desaceleração 
total no trecho Sul, onde se encontravam os pontos mais 
críticos. A obra também foi um dos locais visitados pelo 
Ministro dos Transportes, Renan Filho (MDB), em sua 
passagem por SC. Agora, com o pacote de investimento que 
será anunciado pelo Governo do Estado, pode ser que esse 
elefante branco seja, finalmente, entregue. 

Para esclarecimento, o objetivo do Contorno Viário é 
desviar o tráfego de longa distância do eixo principal da 
BR-101. A futura rodovia será um corredor expresso de 
50 quilômetros, com pista dupla, seis acessos por trevos, 
quatro túneis duplos, sete pontes e mais de 20 passagens 
em desnível. Já foram concluídas quatro pontes, sete pas-
sagens em desnível, um trevo completo e 25 quilômetros de 
pavimentação.

O Procon Santa Catarina deu o prazo de 10 dias para que as 
empresas apresentem seus argumentos, sob pena de multa e 
sanções administrativas em caso de descumprimento. 

Contorno Viário que nunca tem fim

Portaria suspensa
O desembargador Getúlio Corrêa acolheu ontem o pedido feito pela Procuradoria-Geral do Estado (PGE/SC) e determinou a 
suspensão da decisão da Vara Única da Comarca de Garopaba que obrigou o Instituto do Meio Ambiente de Santa Catarina 
(IMA) a publicar portaria ampliando as áreas de preservação permanente (APPs) de restinga. Com o despacho, a Portaria 
165/2023 deve ser revogada pelo órgão ambiental.

Concessão de crédito
O Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul 
assinou com Financiadora de Estudos e Projetos (Finep) 
e Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação, carta de 
concessão de crédito de R$ 1 bilhão em recursos para 
financiamento em projetos de inovação, especialmente 
voltados para micro e pequenas empresas. O acordo 
deverá beneficiar até 500 empresas dos estados de Santa 
Catarina, Paraná e Rio Grande do Sul.

Novas Missões do Comseg
Após a Missão em Medellín, os membros do Comseg Escolar 
seguem, esta semana, para uma Missão para São Paulo. 
Nos próximos meses, também está prevista uma viagem 
para ver de perto ações implementadas em cidades 
dos Estados Unidos, igualmente com foco na redução da 
violência escolar. Na sequência, serão compiladas todas as 
informações num projeto de lei amplo, o qual será apresen-
tado à Assembleia Legislativa neste segundo semestre.

Desdobramentos da Operação Mensageiro
O ex-prefeito de Tubarão, Joares Ponticelli, que havia sido 
liberado da prisão no último dia 29, pode retornar ao cár-
cere a qualquer momento a pedido do Ministério Público de 
Santa Catarina (MPSC). Na petição, o MP pede a suspensão 
da decisão que determinou a soltura de Ponticelli.
Ainda ontem, os processos de outros cinco prefeitos 
investigados na operação Mensageiro foram analisados 
pelo Tribunal de Justiça de Santa Catarina, que os torna-
ram réus na investigação da Operação Mensageiro — que 
apura a suspeita de fraude em licitação e corrupção 
ativa e passiva, organização criminosa e lavagem de 
dinheiro no setor de coleta e distribuição de lixo em 
cidades catarinenses. 
Entre eles estão Felipe Voigt (Schroeder), Adilson Lisczko-
vski (Major Vieira), Luiz Carlos Tamanini (Corupá), Adriano 
Poffo (Ibirama) e Sesar Tassi (Massaranduba).
O TJSC já aceitou a denúncia contra outros oito prefeitos.

Foto: Pref. de Tubarão/Divulgação


